

BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN
Fraktion in der Regionalversammlung

Schloßplatz
66119 Saarbrücken

Tel.: +49 681 506 8700
fraktion@gruene-rvsb.de

Saarbrücken, 16.10.2024

Antrag der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen

Beschlussvorschlag:

Die Regionalversammlung möge beschließen:
Für den Haushalt 2025 wird im Stellenplan die Stelle einer/eines Beauftragten für sichere Schulwege eingerichtet.

Begründung:

Sichere Schulwege sind von entscheidender Bedeutung für die Sicherheit und das Wohlbefinden unserer Kinder.

Im Saarland fehlt eine landesweite Verpflichtung zur Erstellung von Schulwegplänen. Dies führt dazu, dass Schulwegpläne bisher nur an einigen Schulen vorhanden sind und die Existenz solcher Pläne stark von der Eigeninitiative der Schulleitungen und der Eltern sowie den Kapazitäten vor Ort abhängt. Der Regionalverband ist nicht zuständig für das Vorhandensein von Schulwegplänen an seinen Schulen. In Anbetracht der Bedeutung sicherer Schulwege sollte er dennoch die Initiative ergreifen und die Akteure zusammenbringen, um die Entwicklung und Implementierung von Schulwegplänen zu fördern und zu unterstützen.

Diese:r Beauftragte soll als zentrale Ansprechperson fungieren und in enger Zusammenarbeit mit Schulen, Eltern, Verkehrsbehörden und der Polizei Konzepte erarbeiten, die auf die spezifischen Bedürfnisse und Herausforderungen unserer Region abgestimmt sind.

Die Aufgaben der/des Beauftragten umfassen unter anderem:

- Bestandsaufnahme zu den Schulwegeplänen der Schulen in Trägerschaft des Regionalverbandes
- Identifikation und Analyse von Gefahrenstellen auf Schulwegen
- Entwicklung und Implementierung von Sicherheitsmaßnahmen
- Zusammenarbeit mit Schulen, Eltern und lokalen Behörden
- Sensibilisierung der Öffentlichkeit und der Kommunalparlamente für das Thema Schulwegsicherheit
- Initiierung von Projekten zur Förderung sicherer Verkehrserziehung.

Durch die Schaffung dieser Stelle tragen wir aktiv dazu bei, die Sicherheit unserer Schulkinder zu erhöhen und das Vertrauen der Eltern in die Sicherheit der Schulwege zu stärken.



Anne Lahoda
Fraktionsvorsitzende